

Spital am Pyhrn, 30. August 1914

Hochwürdiger Herr Kraus!

Ich habe eine kleine Erleichterung in
Befrieden meiner Mutter benötigt, für zwei Tage
hier zu fahren, um einige schwer ausdrückbare
kleine Pflichten zu erfüllen. Ich werde in
den ersten Tagen der kommenden Woche in Wien
die wichtigsten Notizen für das Schreiben an
Mrs. C. sammeln und zu absenden. Ich dankte
 Ihnen, dass Sie selbst mir Gedanken getragen haben,
 sobald Sie exponieren und ohne Zweifel oft jede
 Art von "Schaden" in den Kauf genommen haben,
 wenn es der Allgemeinheit zu nützen galt, bestimmt
 dafür, dass Sie sich meinetrogen Gedanken in
 dieser Richtung gemacht haben. Ich glaube aber
 sagen zu dürfen, dass es in der Linie meines Werkes
 liegt, eine solche Zeile nicht an erster Stelle zu
 unterfertigen, denn ich habe mich - in den
 verschiedensten Gruppen meines Werkes - nie
 gerichtet, für mein Denken einzustellen. Ich bin
 mir darüber bewusst, dass mir nicht selbst
 eine Möglichkeit eingerfallen ist, Ihnen bei Ihren
 edlen Taten ein wenig beizustellen. Mich wie

und wann immer ^{dazu} aber zu bekommen, ist mein höchster Tag und mein größter Freude. (In allem aber kann diese Unzufriedenheit mir auch — fast hätte ich gesagt: leider — nicht ein geringstes
Schaden.)

Von Dr. Stiegl abriet ich die hier beiliegende Karte
bei Worte mit roter Tinte und von mir beschriftet.
Der ihm die beiden Hefte geruht hat, weiß ich nicht.
Ich lese immer in Ihrer unverbaaren letzten
Veröffentlichung. Bei satirische Heiterkeit, die
mir ersten Teil durch alle Wolken von Humor
und Elbitterung, von Schmerz und Zorn überall
hin durchdrückt, ist mir in dunklem Tage sie
eine unglaubliche Verleidung dafür, daß die
Sonne wieder kommen wird. Wie dankbar bin
ich Ihnen! Ihr J. Faray

